EUGENIO FONTANEDA PEREZ

AGUILAR DE CAMPOU

Ilmo. Sr. D. Pedro Palol Ulunia (Burgos).

Aguilar, 23 de julio de 1.968

Mi querido amigo:

Acabo de recibir tu muy grata carta de fecha 20 del corriente que me apresuro a contestar.

Mi actuación en lo de Pedrosa se limita a lo siguiente; casualmente pasé por allí y me notificaron del hallazgo. Acompañado del propietario de la finca donde se localiza éste, Don Javier Cortes, Alcalde de Saldaña y del Sr. Secretario del Ayuntamiento de Pedrosa visité y examiné los mosaicos, cuya fotografías te acompaño. Como verás uno de ellos es idéntico a uno de los de Clunia. En ese momento sacaron unas fotografías que luego aparecieron en el periódico Diario-Día de Palencia con el pié de que el Sr. Cortes y yo dirigiamos las excavaciones o mejor dicho las tareas. Esto quizas es lo que hadado lugar a una interpretación distinta de la realidad.

Como el Sr. Cortes había descubierto dos de los mosaicos, que esto es lo que ha dado lugar al descubrimiento, y por otra parte había totalmente parado los trabajos en espera de recibir orientaciones y así quedamos en este sentido le expuse lo mas conveniente de hacer.

Legalmente y como persona mas idónea para ello le indiqué se te avisara inmediatamente, no recuerdo si el Sr. Secretario del pueblo te había ya comunicado o si quedó en hacerlo. Con el Sr. Cortes quedé en volver a visitarle en tu compañía, en la creencia de que te encontrabas en Dueñas, al no ser así y al decirme el Sr. Cuadros que estabas en Clunia te escribí.

Yo he quedado con el Sr. Cortes de que no haga nada sin ponerse al habla contigo. Al parecer tiene un pariente Profesor en Canarias pero no está relacionado con la arqueología.

A mi parecer debes de intervenir de lleno en el asunto, sería muy doloroso que otras personas, por no llamarles investigadore, urgaran como lo hacen en otros lugares de la provincia, por coger un oportunismo mas rápido. En este sentido le apunté algo al Sr. Cortes. Voy a tratar de todos los modos que se posponga todo en tu espera y que se quede todo concreto en este sentido. Lo de pedir el permiso a Madrid, como no sea por amparar la postura de D. Javier Cortes, no creo deba hacerse y si orientarlo ya como cosa tuya. Sabes me tienes como siempre a tu disposición y de que de ninguna manera hubiera intervenido mas alla que mi interés y defensa de estas cosas hago. Iré por Saldaña y si pudiera antes del día 3º por Clunia lo haré, si no hasta Valladolid que puedo pasar a recogerte.

Insisto que no abandones la idea de tutelar e investigar en Saldaña, aquello es maravilloso. Las fotografía lo demuestran, D. Javier Cortes es una buenisima persona. Por mi parte sabes que tienes un buen amigo. Muchos recuerdos para tu esposa, recibe un abrazo de tu afmo.

Enjenis Farlance